



ra compensar la mala cosecha del año último; lo cual constituye una pérdida evidente para la agricultura. En cuanto á las exportaciones, reflejan un retraso de 17 y medio millones; y nada, por el momento, induce á esperar una benéfica reacción.

**NOTICIAS EXTRANJERAS**  
(Recibidas ayer)

Telegrafian desde Tánger á un periódico de París, que se nota mucha agitación entre las kabilas fronterizas á los presidios; plazas fuertes españolas.

Añade el despacho, que el crucero de guerra francés «Cormac» ha llegado procedente de Trípoli á las costas de Marruecos, á disposición del ministro de Francia en Tánger.

El Gobierno es, año, para prevenir los acontecimientos en vista de la actitud que adoptan los rifeños enviará, según ya lo tiene acordado, á Tánger el «Destructor», con encargo de recorrer aquellos mares.

Además realizarán frecuentes viajes á nuestras posesiones de Melilla, el Peñón, Chafarinas y Alhucemas los cañoneros que prestan servicio en la costa Sur del Mediterráneo.

—Telegrafian de Nueva York, que continúa propagándose la fiebre amarilla en los Estados del Sur.

En el mismo telegrama se dan noticias de Guatemala, según las cuales el presidente de aquella república, general Barrios, se halla sitiado en Chiquimula por los revolucionarios.

—Las nuevas excitaciones al Gobierno francés para que no tolere las corridas de toros á la española, parece que han convencido al presidente del Consejo.

Proyecta M. Mélière someter á las Cámaras un proyecto de ley que permita imponer hasta 10.000 francos de multa á los capos que den el espectáculo de los toros de muerte, y penas á los toreros que puedan ser hasta de seis meses de prisión.

—El representante de Rusia, M. Onon, decano de los diplomáticos residentes en esta capital, ha entregado al ministro de Negocios extranjeros M. Skoulondis, el texto del tratado de paz, declarando que las potencias consideran terminada su mediación é invitan al gobierno helénico á que proceda á nombrar los plenipotenciarios encargados de negociar el tratado definitivo.

En los apéndices del tratado se declara, que los habitantes de Tesalia pueden regresar á sus hogares despues de haberse llegado á un acuerdo previo entre las autoridades turcas y los delegados griegos.

El jueves se convocará la Cámara de los diputados.

obtenida se derrama sobre la carne y se sirve.

**Cordero á la campesina.**—El solomillo de un cordero, despues de haberlo cortado en trozos no muy pequeños, se frie en manteca, espolvoreándolo con pimienta y sal, trasladándolo á un plato.

En una cacerola con caldo del puchero ó salsa blanca, se pone un manojo de hierbas finas y se desie una ó dos cucharadas de harina, y tan pronto haya dado unos hervorres se trasladan á ella los trozos de cordero, dejando cocer todo por espacio de media hora.

**Lo de Cuba**

Noticias del 27  
Oficial

Un parte oficial de la Habana trae noticias de varias presentaciones.

En las Vegas (Habana) se presentó el titulado comandante Iglesias con otros cuatro, procedentes de la partida de Cuervo.

En Santa Clara se ha presentado un grupo de 9. En Jaguasamas, 10.

Tres presentados en Aguacate, proceden de la expedición desembarcada estos días, y declaran que pasaron muchas penalidades.

**NOTICIAS**

Parece seguro, que á la vacante que dejará el actual arzobispo de Valencia cardenal Sancha, que ocupará la Silla Primada de Toledo, irá el actual obispo de Seo de Urgel cardenal Casaña, siendo nombrado para la vacante de Seo de Urgel el actual dean, y para el Deanato se nombrará un canónigo de la misma Catedral.

Lo que debe hacer el Gobierno, es tener cuidado en la elección para sedes vacantes; si puede ser, presentar á sacerdotes que no tengan antecedentes políticos de ninguna clase.

—Insistimos en lo que tenemos dicho y de nuevo llamamos la atención del señor gobernador de la provincia acerca de los que tiran á Jorge de la oreja, que parece se ejercitan en varios pueblos y aún se dice que por Gerona también se prueba fortuna de vez en cuando.

Se nos dice, que andan por esos pueblos un par de puntos diciéndose delegados de no sabemos quien y cobrando ó intentando cobrar el barato, y decimos intentando, porque se nos asegura que en alguna población no les ha salido la cuenta como querían.

Nosotros que hemos oido al señor gobernador anatematizar ese vicio asqueroso y sabemos está decidido á no consentir ninguna transgresión de la ley, esperamos, y así se lo rogamos, adopte medidas que escarmienten á los que explotan el vicio y limite sus efectos siempre perniciosos y siempre deletéreos.

—Para hoy está señalado en esta Audiencia provincial el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Figueras sobre lesiones contra Celestina Sans, á la que defenderá el letrado D. Hortensio Bajandás.

—El oficial cuarto de esta administración de Hacienda D. Luis Gutierrez, ha sido destinado á la sección de Investigación de la Delegación de Hacienda en Almería.

—La Diputación Provincial ha acordado celebrar un concurso para adquirir con destino á este Correccional, 70 mantas de lana, 70 jergones y algunos quintales métricos de paja larga.

—Esta noche celebrará sesión de segunda convocatoria nuestro Ayuntamiento.

—Ha sido nombrado oficial de cuarta clase de esta administración de Hacienda D. Gregorio Regidor, que en la actualidad presta sus servicios en la Tesorería de Hacienda de Lérida.

—Según noticias, el propietario de la Plaza de Toros de esta ciudad señor Alcalde, ha escriturado á los aplandidos diestros Mazantini y Villita para los dos grandes corridas que deben tener lugar en las próximas ferias y fiestas de San Narciso.

—En la Alcaldía de Massanet de la Sel-

va, se subastarán el veinte del próximo Octubre los pastos del monte del Estado llamado *La Montaña*, bajo el tipo de tasación de 750 pesetas, pudiendo hacerse el aprovechamiento con 1.000 cabezas de ganado lanar.

—No es cierto como ha dicho un colega barcelonés, que hace cuatro días llegara á la capital del principado el gobernador civil de esta provincia en compañía del diputado á Cortes por Olot señor Llorens: el señor E.ola no se ha movido de Gerona.

Tampoco es cierto que á la llegada del señor Llorens á esta ciudad, se apresurara el señor gobernador á visitarle en su domicilio; lo que hizo el gobernador fué devolverle la visita que el diputado por Olot le hizo al poco rato de llegar, dejando aparte que tampoco hubiera tenido nada de particular la visita del gobernador, tratándose de personas bien educadas y de procedimientos correctamente sociales.

—El ganado que se lidiará en nuestra Plaza de Toros en las dos próximas corridas, pertenecerá según nuestros informes, á una acreditada ganadería de Andalucía.

—En lo que va de mes, se han verificado en esta provincia 352 redenciones del servicio militar, habiendo ingresado por dicho concepto en las Cajas del Tesoro la importante suma de 528.000 pesetas.

—El comandante de Infantería D. Jesús Cánovas Crespo, de la Zona de Barcelona, número 59, oficial mayor de la Comisión Mixta de reclutamiento de esta provincia ha sido destinado al Regimiento de Almansa.

—Por sospechas de que sea responsable de quintas, ha sido detenido en la carretera de Madrid á La Junquera por la Guardia civil del puesto de Bascara, el joven Martín Masferrer.

—D. Ricardo Andrés Monedero, capitán del Regimiento reserva de Calatayud número 111, alumno de la Escuela Superior de Guerra, ha sido destinado al Regimiento de Guipúzcoa, de guarnición en esta plaza, continuando en dicha Escuela.

—Ha celebrado en Cervera su primera misa, el presbítero D. Joaquín Condomines y Castañeda.

El nuevo sacerdote, durante algunos años había ejercido como abogado en dicha localidad.

—Con objeto de visitar á una sobrina suya, hermana dominica del Hospital de Tossa, se encuentra en dicha villa el ilustrísimo señor obispo de Patagonia.

—A su instancia, le ha sido concedida licencia para ausentarse y atender á sus negocios particulares, al primer teniente de alcalde del Ayuntamiento de Blanes D. Pedro Borri Fontanilles.

—Dice un colega figuerense, que como consecuencia de la propaganda del señor Salmeron, parece va á montarse un lujoso casino de fusión republicana en uno de los mejores edificios de aquella ciudad.

—Se ha ordenado la busca y captura del súbdito inglés George Caspenter Wallis y del italiano Felipo Corbast Caballini de Gasparrés.

¿Que habrán hecho este par de expedicionarios?

—El señor gobernador ha otorgado al vecino de Barcelona D. Juan Tor y Mayor, la concesión que tenia solicitada para aprovechar tres litros de agua por segundo del torrente Monllor, de las subterráneas de la propiedad de D. Simón Rovira y el establecimiento de servidumbre de estribo de presa y forzosa de acueducto á través de varios caminos vecinales y predios de algunos particulares, para el abastecimiento de aguas potables á la villa de Tossa.

—Habiéndose declarado necesaria la ocupación de las fincas del término de Amer para la construcción de la carretera de Santa Coloma de Farnés á S. Juan de las Abadesas, segunda sección trozo primero, se han encargado á los propietarios nombren el perito que ha de representar los ante el alcalde de dicha villa para la peritación de aquellas.

Lo mismo se ha encargado á los propietarios en el término municipal de Las Planas.

—El once de octubre próximo se ven-

derán en pública subasta en el almacén de comisos de esta Delegación de Hacienda, 11 kilogramos de tejido de lana tasados en 55 pesetas; 1'500 kilogramos de algodón en 13'50 pesetas y 15'500 kilos de achicoria molida, en 3'75 pesetas.

—El Boletín Oficial ha publicado el sorteo de décimas verificado el sábado último ante la Comisión Mixta.

Los pueblos que han de dar un soldado de más son los siguientes:

Amer, Fornells, Camploch, Jafre, Garrigolas, San Mori, Cerviá, Viladesens, Cassà de la Selva, San Gregorio, Flassá, Vilablareix, Bañolas, Gerona, Madremaña, Vilademuls, Juyá, San Julián de Ramis, San Andrés del Terri, Palol de Rebardit, Castellón de Ampurias, Darnius, Ordís, Llers, Espolla, Vilanova de la Muga, Palau Sabardera, Torroella de Fluviá, Vilabertrán, Vilafant, La Junquera, Alfarrer, Tarabans, Vilacolum, Llansá, Cabanas, Palau de Santa Eulalia, Cabanellas, Garriguella, Vilamaniscle, Sarriá, San Jordi Desvalls, Saus, Castillo de Aro, Monells, Peratallada, San Juan de Palamós, San Pedro Pescador, Palau Sator, Ullá, Palafrugell, Serra, Fonteta, Santa Cristina de Aro, Pale, Casavells, Rupió, San Sadurní, Albañá, Baget, Santa Pau, Basalú, Basalú Parroquia, La Piña, San Esteban de Bas, Ridaura, San Feliu de Pallarols y Capsech. Camós, Fontcuberta, Perelada, Pontós, Cadaqués, Rímors, Vilajuiga, Navata, Cistella, Ciurana, Tortellá y O. X.

La Bajol, Calonge, Torrent, San Aniol de Finestras, San Pedro las Presas y San Salvador de Viaña.

En dicho sorteo, según dice un colega, los pueblos menos afortunados han resultado serlo Amer y Castillo de Aro que con una sola décima les ha tocado dar un soldado.

—Por sospechoso y viajar en el ferrocarril de Francia sin billete, la benemérita ha detenido en la estación de Flassá á un sugeto de nacionalidad francesa.

—Según noticias, nuestra primera autoridad civil ha impuesto una multa de 200 pesetas al alcalde del vecino pueblo de Celrá por no querer reintegrar en su cargo al secretario de la citada corporación, como parece se le había ordenado y por haber dirigido, según hemos oido decir, á la citada autoridad, una comunicacion poco respetuosa.

—Se ha encargado del mando del Regimiento de San Quintín, que presta sus servicios en Cuba, Manresa y Olot, el coronel don Leopoldo Saez del Campo.

—Por infundir al parecer sospechas, ha sido detenido en Blanes un sugeto llamado José Monserrat, natural de un pueblo de Tarragona.

—Nuestro distinguido amigo el capitán de esta Comandancia de Ingenieros don Mariano Valls, ha sido delegado por el ramo de Guerra para que lo represente en la Comisión mixta que ha de verificar los estudios de la carretera de Anglés á Vich.

—En Sevilla continúan registrándose muchos casos de viruela.

En el Coronil han muerto en pocos días más de 50 niños, por cuyo motivo la Junta de Sanidad ha acordado el cierre de las escuelas y otras medidas para evitar el desarrollo de la epidemia.

—Ha fallecido en Blanes el respetable señor D. Antonio Mora y Albarada.

Enviamos el pésame á su familia. —Nuestro Ayuntamiento ha encomendado la confección de los carteles anunciadores de las ferias y fiestas de San Narciso, á la acreditada casa Ortega de Valencia.

—Dice *El Atalaya* de Blanes, que de un tiempo á esta parte escasea la pesca de la sardina y son varios los pescadores que preparan sus arreos para dedicarse á la pesca del Bou, de la que esperan sacar mejor resultado.

—Nuestro apreciado amigo el comandante D. Manuel Perez Vidales, ha sido destinado en concepto de agregado á la Zona de Barcelona, número 59.

—En poco más de un mes, han ingresado los ayuntamientos de la provincia de Huesca más de 200.000 pesetas para el pago de maestros y de material de es-

**Cocina de La Lucha**

**Almuerzo**

Tortilla de finas hierbas  
Lengüado á la Colbert  
Pollo asado con patatas nuevas  
Vaca cocida al «gratin»  
Postres  
Café

**Comida**

Sopa á la española  
Merluza guisada con guisantes  
Cordero á la campesina  
Gallina guisada con espárragos  
Postres  
Café

**Para cocida al «gratin».**—Se corta en lonjas como de un centímetro de gruesas un buen trozo de vaca, todo lo más magro y limpio que sea posible, y se pasa por manteca, colocándolos despues en una fuente ó plato de «gratin».

En la cacerola porque se pasaron las lonjas de carne, se agrega más manteca y una ó dos cebollas picadas, y luego que empiecen á dorarse, se vierte sobre ellas dos ó tres cortadillos de vino blanco. Se deja cocer todo diez minutos, y la salsa

cuelas.

Ya era hora.

—Ahora que tanto se habla de la plata, hay que recordar que los metales preciosos son tres: el oro, la plata y el platino. Pero hay otros metales que valen bastante más que el oro. El oro no vale más que 3.650 francos el kilogramo.

En cambio el *lithium* (que es el más ligero de los metales), vale 16.000 francos el kilogramo y antes valía 70.000.

El *calcium*, el *estranium*, el *erbium* y el *cerium* valen 25.000 francos el kilogramo.

Pero el más precioso y más caro de todos es el *radium*, el cual cuesta 124.000 francos el kilogramo.

—En el tren correo de anoche pasó con dirección á Torroella de Montgrí, nuestro distinguido amigo el conde de Serra y Sant-Isclé.

—Dicen de Santiago de Compostela que estos días recorre las calles de aquella ciudad, una mujer que escasamente alcanza la estatura de medio metro.

PUBLICACIONES

Un libro precioso

Se titula *Las Grandes Ideas*, y trata... trata de tantas cosas hermosas y contiene tanto que á todos conviene saber, que no titubeamos en calificarle de precioso y de excelentemente útil.

Su autor no es desconocido de nuestros lectores; es nuestro querido compañero en el periodismo Juan de la Presa, quien animado por la buena acogida que el público dispensó á su anterior obra, *El Libro de Oro*, se ha decidido á publicar otra del mismo género, pero notablemente mejor hecha y de más amena lectura.

*Las Grandes Ideas*, como *El libro de Oro*, es una colección de escogidos pensamientos y sentencias de los más profundos pensadores, pero su presentación es muy distinta. Están comentados é intercalados en artículos que tratan distintas materias, idea muy original y que hace de la obra un libro muy instructivo y de grata lectura; un libro que se lee con gusto muchas veces, porque enseña y produce gratas emociones.

*Las Grandes Ideas* está editado por la Casa Bailly-Bailliere é Hijos, quien sin duda alguna, al ver el éxito lisonjero de *El*

*Libro de Oro*, por ella también editado, se ha hecho cargo de su presentación al público.

NOTICIAS DE MADRID

(Recibidas ayer)

Ha sido detenido en Hernani un sugeto sospechoso, acusado de profesar ideas anarquistas.

Se llama González, y estos últimos días ha estado en Pau.

Se asegura que la detención de este sugeto está relacionada con el aplazamiento que ha tenido el viaje de los reyes á Madrid.

—Anteayer fué detenido en Torrelodones (pueblo inmediato á Madrid) un sugeto sospechoso que ingresó en la cárcel de dicho pueblo.

El detenido dijo al alcalde que se moría de sed y esta autoridad fué por un vaso de agua, dejando al preso abandonado durante breves momentos.

Aprovechando esta situación el detenido se fugó, siendo inútiles las pesquisas practicadas por los agentes de la autoridad para detenerle nuevamente.

El Juzgado ordenó la prisión del alcalde de Torrelodones, que ingresó en la cárcel del Escorial.

—El próximo viernes regresará el señor Sagasta á Madrid.

Enseguida harán lo propio la mayor parte de los ministros liberales que se hallan veraneando.

—Decía esta noche un amigo del señor Romero Robledo, que nada hará éste que dificulte el mantenimiento de los conservadores en el poder.

Parece que el señor Romero Robledo tiene ofrecimiento doble de la presidencia del Congreso. Este le habrá convencido de la imposibilidad de ser jefe del partido.

No son pocos los miniateriales que dan por segura la permanencia de su partido en el poder, y la reunión de las Cortes en noviembre por un Gabinete conservador.

—El presidente del Consejo recibirá al nuevo representante de los Estados Unidos esta tarde á las cuatro y media.

—La infante María Teresa ha pasado el día bien.

En vista de que se hallaba libre de fie-

bre, se ha dispuesto el viaje á Madrid para mañana.

El itinerario del tren real es el mismo señalado anteriormente para hoy.

—Durante la primera quincena del pasado agosto, recibió el ministro de la Gobernación del anterior gobernador civil de Madrid, conde de Peña Ramiro, la confidencia de que se trataba de un complot anarquista contra determinados personajes políticos y militares.

Las averiguaciones de la policía no permiten dudar de la existencia del complot.

Por las confidencias recibidas, supose que en un campillo inmediato á la calle de Juan del Riesco, celebran por la noche sus reuniones, para ponerse de acuerdo en la ejecución de sus planes, seis ó siete individuos, entre los que al parecer figura un extranjero y los actuales detenidos á disposición del juzgado, Vicente Marina, Gregorio Escudero, Valentin Ariza y Casimiro Fafeño.

Tuvo igualmente la policía confidencia de que en la casa de la calle de Bravo Murillo, número 146, donde habitaba Vicente Marina, se reunía éste con otros dos individuos, para dedicarse á la fabricación de las bombas que habían de servir para la ejecución de los atentados en proyecto.

Segun las confidencias, se confeccionaban bajo la dirección del extranjero y su carga consistía en pólvora, dinamita y clavos ó tachuelas gruesas de las llamadas de cabeza de diamante.

Su número era el de seis.

Además se habían cargado con los mismos explosivos y metralla dos botellas ordinarias de cerveza.

Todo ello se guardaba, segun parece, en un taleguito.

La impresion oficial de la guardia civil, que ha intervenido en el suceso, es que se trata de un verdadero complot anarquista.

—Algunos amigos íntimos del Sr. Sagasta, aseguraban hoy que el jefe de los fusionistas llegará pasado mañana á Madrid.

—Pasado mañana llegarán también á esta corte los señores Romero Robledo y Moret.

—El señor Maura ha anunciado su regreso á Madrid para el día 30.

EL ADIOS

Hasta que en la mar undosa  
El grito de leva oi,  
La fuerza no conoci  
De su mirada amorosa.  
Vuela hácia mi desolada,  
Y llorando se retira;  
Abro sus labios, y expira  
La voz antes de formada.  
Quiere beberme el aliento  
Y entre mis brazos se arroja,  
Para estrecharme cual hoja  
Que en derredor ciñe el viento;  
Mas se para, y un gemido  
Lleno de amargura dá,  
Y en pos exclama:—¡Ojalá  
No te hubiera conocido!

Conde de Noroña

Distracciones

Entre padre á hijo:

—¿Por qué lloras, hijo miol

—Porque el maestro, que llevaba tantos días enfermo...

—¿Se ha muerto?

—No, se ha puesto ya bueno.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

San Miguel Arcangel

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6, bajos

LA LUCHA

Diario de Gerona

El más antiguo de la provincia fundado en 1871

PRECIOS DE SUSCRICION

En la capital	
Un mes.	2 pesetas
Trimestre.	4'50
Trimestre (fuera).	5
Ultramar (en oro).	18 semestre
Un año.	25 id.
Extranjero (trimestre).	7'50

Todo pago se entiende adelantado.

Anuncios.—En la 1.ª plana, una peseta línea.

En la 2.ª 75 cént. de peseta idem.

En la 3.ª 50 cént. de id. idem.

En la 4.ª 25 cént. de id. idem. A los suscritores diez céntimos línea en la 4.ª plana.

Por meses y trimestres, precios convencionales.

Redacción, Progreso, 4, 3ª, 1ª

—Yo no digo las cosas más que una vez.

—Toca esos cinco.

—Corriente. Pero ahora nos falta hallar el otro testigo...

—Eso no te apure: ahí está mi hermano Gervasio, un infeliz, que hará cuanto se le diga: con solo un par de tragos que le pagues...

—¡Ya lo creo! No solo eso, sino lo llevaré á la boda para que la corra con nosotros. Pero ¿servirá para el caso?

—Ya lo alicionaré yo: tu sabes que yo tengo caletre para mí y por el.

—Bueno, pues mañana...

—Estoy.

—A media tarde...

—No digas más.

—Pero... dijo Renzo volviendo á ponerse el dedo en la boca.

—¡Vamos!... repuso Tonio ladeando la cabeza sobre el hombro derecho y levantando la mano izquierda, con una cara que decía:—Me agraviás en eso.

—Pero mira, Tonio, que si tu mujer te pregunta, como de seguro te preguntará.

—Tengo yo siempre un saco de mentiras preparado para cuando mi mujer es curiosa: le diré la primera que me venga á cuento, y en paz.

—Bien; pues mañana hablaremos con más despacio, y arreglaremos el modo y manera...

Con esto, salieron de la hostería, y se marcharon. Tonio á su casa rumiando el embuste que había de contar á las mujeres, y Renzo á dar parte de su terminada negociación.

Mientras esta se amasaba, Inés había estado charla que te charla para ver de persuadir á su hija, la cual, oponiendo razones y argumentos á los argumentos y razones de su madre, no salía de su dilema: ó la cosa es mala, y entonces no

¿No había ya señalado el señor cura el día y la hora? ¿Quién tiene la culpa de que sea menester buscarse uno su avio?... Mira, por Dios y por los Santos, no te me vuelves atrás, porque... En fin, yo me voy á prepararlo todo: pronto estaré de vuelta.

Dijo, y saludando á Lucía con aire suplicante, y á Inés con un signo de inteligencia, partióse al escape.

Entendimiento apretado discurre que rabia, dice el refran; y Renzo, que en el camino llano y derecho de su vida no se había hasta entonces visto en el caso de aguzar su caletre, tenía imaginada una triquiñuela, digna del más travieso abogadillo. Fuése en derechura á casa de un tal Tonio, que estaba cerca de allí, y hallóle en la cocina, con una rodilla sobre el poyo del hogar, agarrada una mano al asa de un calderillo puesto sobre el rescoldo, y la otra ocupada en mear, con una cuchara retorcida, unas gachas amarillas, que llama allá *polenta*, de trigo moruno. La madre, un hermano y la mujer de Tonio estaban ya sentados en la mesa, y junto al primero veíanse acurracados tres ó cuatro chicuelos que, con los ojos fijos al calderillo, aguardaban ansiosos el momento de meterle mano. Pero en ninguno de aquellos rostros se dibuja el gozo que dá la vista de la comida de quien se ha ganado el cotidiano pan con su trabajo; las gachas eran más proporcionadas á la escasez de los tiempos que al número y el buen apetito de los comensales; de manera que cada cual de ellos, clavando en la refacción á todos destinada unos ojos como de amargo despecho, parecía medir de antemano la porción de apetito que iba á sobrarle después de apurado su escote.

Mientras que Renzo y la familia se saludaban recíprocamente, llegó Tonio con el calderillo á la mesa y le vació en una escudilla de haya, que pareció como luna menguante en noche de nubes; sin embargo de lo cual, las mujeres di-

**HIERRO QUEVENNE**

Unico aprobado por la ACADEMIA de MEDICINA de PARIS, para curar **ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD, PERDIDAS.** Exigir el VERDADERO QUEVENNE, 14, r. Beaux-Arts, PARIS.

**Horario de trenes**

(Horas del Meridiano de Madrid)

**LINEA DE TARRAGONA A BARCELONA Y FRANCIA**

Salidas de Gerona para Barcelona			Salidas de Gerona para Port-bou		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Correo	6:48	»	Omnibus	8:39	»
De mercancías	10:37	»	De mercancías	»	12:43
Omnibus	»	3	Mixto	»	5:40
Expreso	»	5:09	Correo	»	7:35

Los trenes Correos y Omnibus llevarán coches de 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup> clase. El Expreso de 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup> clase. El tren Omnibus llevará coches de 1.<sup>a</sup>, 2.<sup>a</sup> y 3.<sup>a</sup> y el Correo de 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup> clase.

**LINEA DE SAN FELIU DE GUIXOLS A GERONA**

Salidas de Gerona para San Feliu			Salidas de San Feliu para Gerona		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Num. 2 (Julio y Agosto)	5:09	»	Num. 9 (Julio y Agosto)	»	5:40
Número 4	8:34	»	Número 1	4:32	»
Número 6	11:44	»	Número 3	7:30	»
Número 8	»	3:22	Número 5	»	12:44
Número 10	»	5:35	Número 7	»	2:50

**LINEA DEL BAJO AMPURDAN**

Tren correo núm. 1, sale de Flassá a las 6:32 de la mañana. Llega a Palamós a las 9:07.	Tren ordinario núm. 8, sale de Palamós a las 4:25 de la tarde. Llega a Flassá a las 7:25.
Tren correo núm. 2, sale de Palamós a las 3:15 de la mañana. Llega a Flassá a las 5:36.	Tren discrecional n.º 9, sale de Flassá a las 4 de la mañana. Llega a Palamós a las 7:14.
Tren correo núm. 3, sale de Flassá a las 9:30 de la mañana. Llega a Palamós a las 11:51.	Tren discrecional núm. 10, sale de Palamós a las 6:41 tarde. Llega a Flassá a las 9:42.
Tren ordinario n.º 4, sale de Palamós a las 6:60 mañana. Llega a Flassá a las 8:27.	Tren discrecional n.º 11, sale de Flassá a la 1:12 tarde. Llega a Palamós a las 4.
Tren ordinario núm. 5, sale de Flassá a las 2:45 tarde. Llega a Palamós a las 5:8.	Tren discrecional núm. 12, sale de Palamós a las 7:50 mañana. Llega a Flassá a las 11:21.
Tren ordinario n.º 6, sale de Palamós a las 11:20 mañana. Llega a Flassá a las 1:50.	Tren discrecional núm. 13, sale de Flassá a las 9:40 noche. Llega a Palamós a las 1:56.
Tren ordinario núm. 7, sale de Flassá a las 6:25 tarde. Llega a Palamós a las 8:44.	Tren discrecional núm. 14, sale de Palamós a las 5:30 tarde. Llega a Flassá a las 7:53.

Los trenes discretionales solo circularán en las temporadas que la Compañía juzgue oportuno y no tendrán coches de primera clase.

**LINEA DE OLOT A GERONA**

Salidas de Salt (Gerona) para Amer			Salidas de Amer para Salt (Gerona)		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Número 2	9:10	»	Número 4	7:40	»
Número 4	»	3:00	Número 3	»	1:00
Número 6	»	5:00	Número 5	»	4:30

**NOTAS** Los trenes serán mixtos y se compondrán por ahora, en lo referente a viajeros, de coches de 2.<sup>a</sup> y 3.<sup>a</sup> clase. Los trenes continuados en este cuadro, combinan por su orden numérico con los de la línea de Francia n.º 25 procedente de Port-Bou n.º 22 a Barcelona, n.º 27 de Port-Bou y n.º 26 de Barcelona, que van respectivamente a Gerona a las 6:41 y 8:29 mañana, 2:32 y 5:4 tarde.

**La Moda Elegante Ilustrada.**

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Palabí, Paciano Torres y Martí y Cargó, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra. Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París, datrone de tamaño natural, modelos de trabajar a la aguja y crouchet, platería en colores, novelas crónicas, bellas artes, etc. etc.

**CORREOS**

	ENTRADAS	SALIDAS
Madrid	8:48 mañana	3:19 tarde
Barcelona	8:48 m.	7 mañana y 3 t
Francia	7 m. y 3:19 tarde	8:48 m. y 8 noche
Puigcerdá y Ripoll	5:30 m.	11 m.
Olot y su línea	5:30	11 id.
S. Feliu Guixols	7 m. y 6 t.	9 m. y 6 t.
Amer y su línea	6:30 m.	10 m.
S. Aniol y su línea	7 idem.	10 m.
Estañol id. id.	7 idem.	10 m.

Despacho de certificados y cartas en lista, de 10 de la m. a 1 de la t. Apartado: a las 10 de la mañana y 8 noche. Correspondencia falta de franqueo, de 10 a 12 de la mañana. Los buzones de los Estancos se recogen a la 1:45 de la tarde y a las 9 de la noche y la del buzón de la Principal media hora antes de la salida de los correos. Además de la Principal, están autorizadas para recibir y entregar cartas con valores declarados, las oficinas de Bañolas, Besalú, Blanes, Castell-fulit, Castelló de Ampurias, Figueras, Flassá, Gerona Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Portbou, Puigcerdá, Ribas, Ripoll, Rosas y San Feliu de Guixols.

**ANUNCIOS MORTUORIOS.**

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

**APRENDIZ.** Se necesita uno en la imprenta de este diario.

**Café Nervino medicinal.**

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males de estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, a 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo a todas partes.

Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.

000

rigieron a Renzo el consabido—¿Quiere acompañarnos?— Cortés invitación que el adeano de Lombardia, y de sabe Dios cuántas otras partes más, no deja nunca de hacer a quien le encuentre comiendo, siquiera ese fuese un rico avariento recién levantando de la mesa, y aquel un infeliz hambriento.

—Se agradece, respondió Renzo; he venido no más que para hablar cuatro palabras con este; y si tú quieres, Tonio, venirme conmigo a la hosteria, para que no estorbemos aquí a las mujeres, hecha a andar, y allí hablaremos.

La propuesta fué tanto más grata para Tonio, cuanto era menos esperada; las mujeres, y hasta los chiquillos, (qué en esta materia discurren pronto como catedráticos), no llevaron a mal esta supresión de un escote, el más formidable por cierto. El invitado no se hizo de rogar, y se fué con Renzo.

Llegado que hubieron a la hostelería del lugar, sentáronse a su anchuras y en soledad completa, pues la carestía reinante a la razón había desperdigado a los parroquianos de aquel lugar delicioso; lleváronles al punto lo poco que había disponible en la casa, y cuando hubieran tomado el previo pisolabis de vino, dijo Renzo a Tonio con aire de misterio:

—Si quieres hacerme un favor, te lo agradecería, y te lo pagaría con otro no pequeño.

—Habla allá, chico: tú sabes que yo siempre... y hoy más que nunca, me echaría por tí a la lumbre, dijo Tonio llenando su vaso.

—¿No debías tú un piquillo al señor cura por la renta de su huerto que llevabas en arriendo el año pasado?

—Sí, por cierto; veinticinco libras... Y en verdad, hombre, que has ido a recordarme una cosa capaz de atravesarme los bocados en el gazzate.

—Si te lo recuerdo, dijo Renzo, es porque, en queriéndolo tú, estoy yo pronto a sacarte de ese apuro.

—¿De veras?

—De verisimas. Me parece no te vendría mal...

—¿Cómo mal? No sino muy rebien: aunque no fuera más que por no volver a echarme a la cara aquel gesto que me pone, y aquellos meneitos de cabeza que me endilga el señor cura siempre que me topo con él. Y luego, siempre me está con: «¡Tonio, que no te duermas! Tonio ¿Cuándo nos vemos para aquel asuntillo?»... ¡Cál! si a veces cuando está predicando, y me echa la vista encima, se figura que a cada instante vá a decirme, allí delante de todo el pueblo: «Tonio ¡veinticinco libras!»... ¡Maldecidas veinticinco libras!... Y además, que en pagándole yo ese pico, me devolvería el collar de oro de mi parienta, que le dí en prenda, y verías que pronto que le convertía en trigo. Pero...

—Nada; pues lo dicho, dicho: si quieres hacerme ese favorcillo, cuenta con las veinticinco libras.

—¿Andando!

Es que... dijo Renzo poniéndose el dedo en la boca.

—A mí no tienes que decirme eso: ya sabes tú quien soy yo para guardar un secreto... ¿Qué es ello?

—Te diré. El señor cura ha empezado a sacar allá no sé que garambainas para dar largas a mi matrimonio; y yo quisiera despacharlo cuanto antes. Pues vamos a que me han dicho de seguro que tan luego como nos presentemos delante de él Lucia y yo con dos testigos, y que yo diga: «esta es mi mujer;» y Lucia responda: «este es mi marido,» quedamos tan bien casados que no puede ser más. ¿Te vas poniendo en lo que quiero de tí?

—Es claro; que te sirva yo de testigo.

—Justo y cabal.

—¿Y pagarás por mí las veinte y?...